

# みんなで解決!

意外と知らない

## 札幌市の除雪

**出動基準** 降雪量10センチ

**作業時間** 深夜0時から午前6時まで

※札幌市の雪対策の詳細は広報さっぽろ11月号全市版特集をご覧ください

いろいろ悩んでる

玄関先の雪の塊をよけるのが大変

市民

札幌市の財政も年々厳しい

行政



作業員の高齢化

除雪業者

## 雪対策市民懇談会の取り組み

### 地区

- 旭町町内会
- 梅ヶ丘町内会
- 桜台町内会
- もみじ台西自治会
- 青葉町わかば町内会
- 厚別東イトーピア町内会
- 下野幌町内会
- 南ひばりが丘町内会
- 第二桜台町内会
- 青葉町紅葉会
- 厚別東王子町内会



地域の除雪課題マップ【上】  
地域と創る冬みち通信【右】



### 主な内容

- 除雪について理解を深めるため意見交換会を実施(地域の除雪課題マップの作成など)
- 降雪直後の除雪回数を少なくし間口の雪かきの軽減を図り交差点の排雪を強化
- 地域の除雪課題や意見交換会の内容などをまとめた「地域と創る冬みち通信」を発行し情報の共有
- 地域内の公園や河川緑地などを運用ルールを決めて雪置き場として活用
- 地域住民・行政・除雪業者による除雪合同パトロール

注) 地区により、取り組み内容は異なります。

## みんなで雪対策

札幌市には年間6センチもの雪が降ります。皆さんの暮らしを支える雪対策はとても大事なことです。限られた予算の中で、もっと市民の皆さんに満足してもらう除雪を行うには、三者(市民・行政・除雪業者)の協力がより一層大切です。意見交換など互いを知ることから始め、みんなで知恵を出し合い一つずつ課題を解決していくことが、「雪に負けない地域づくり」の近道だと思います。



## なんで間口に雪を置いていくの



現在の除雪方法は、通勤・通学までの限られた時間の中で作業するため、雪を道路の両脇に寄せていく「かきわけ除雪」で実施しています。民間排雪やロードヒーティングなどを利用している方から、雪を置いていかないでほしいとの要望を受けますが、公平性を欠き作業も困難となるため、一律に雪を寄せていくこととしています。ご理解をお願いします。

札幌市の雪対策ホームページ↓

[www.city.sapporo.jp/kensetsu/yuki/](http://www.city.sapporo.jp/kensetsu/yuki/)

